



CONCEJO MUNICIPAL 2014

ACTA SESION ORDINARIA N° 10

En San Rosendo a 07 de Abril de 2014, siendo las 09:00 Hrs. en la sala Japón del consultorio de salud, se reúne el concejo municipal de San Rosendo, presidido por el señor alcalde de la comuna don Ovidio Sepúlveda San Martín y con la asistencia de los concejales señora Eliana Sandoval Sánchez, señor Julián Espinoza Guzmán, señor Rabindranath acuña Olate, señor Omar Rozas Soto, señor Felipe Muñoz Escobar y señor Francisco Fonseca Sáez.

Actúa como secretario de actas y ministro de fe el secretario municipal Sr. Carlos Venegas Lavados.

TABLA:

- 1. LECTURA Y APROBACIÓN DE ACTA ANTERIOR.**
- 2. LECTURA DE CORRESPONDENCIA.**
- 3. CUENTA DEL SEÑOR PRESIDENTE.**
- 4. APROBACIÓN MODIFICACION PRESUPUESTARIA N° 05 DE LA DAF MUNICIPAL.**
- 5. INCIDENTES.**

- El señor presidente en nombre de Dios y de la comuna da por iniciada la reunión, y seguidamente solicita al señor secretario dar lectura al acta de la sesión anterior.

1. LECTURA Y APROBACIÓN DE ACTA ANTERIOR.

- El señor secretario da lectura al acta anterior N°09 la que es aprobada sin observaciones.

2. LECTURA DE CORRESPONDENCIA.

- El señor secretario da lectura a carta de:
- El vecino Juan Caamaño en donde expone que las palmeras de la plaza y de la calle Vallejos están muy descuidadas.
- De don Manuel López Castillo, secretario ejecutivo AMDEL, en donde solicita carta compromiso de costos de mantención y operación de proyectos presentados al FNDR que se indica:
- 1.- “ADQUISICION DE STANDS PARA FERIAS COMUNALES TERRITORIO AMDEL”, bip 30238374, por un monto total de M\$. 477.568, en este proyectos se postula la adquisición de un set de 100 stands para cada comuna, total seiscientos stands, costo por comuna de mantención y operación M\$600 al año.
- 2.- “ADQUISICION DE MAQUINAS PERFORADORAS DE POZOS PROFUNDOS, PARA COMUNAS DEL TERRITORO AMDEL”, bip 30239322, por un monto total de M\$ 418.404. En este proyecto se postula la adquisición de dos máquinas perforadoras de pozos profundos por cada comuna, total 12 máquinas. Costo por comuna de mantención y operación M\$ 2.400 al año.
- Analizado el tema el concejo municipal determina:

ACUERDO N°23/2014: POR LA UNANIMIDAD DE SUS INTEGRANTES, EL CONCEJO APRUEBA COSTEAR LOS GASTOS DE OPERACIÓN Y MANTENCION QUE IRROGUE EL PROYECTO DENOMINADO “ADQUISICION DE STANDS PARA FERIAS COMUNAS TERRITORIO AMDEL”, BIP 30238374, POR LA SUMA ANUAL DE \$600.000.

ACUERDO N°24/2014: POR LA UNANIMIDAD DE SUS INTEGRANTES, EL CONCEJO APRUEBA COSTEAR LOS GASTOS DE OPERACIÓN Y MANTENCION QUE IRROGUE EL PROYECTO DENOMINADO “ADQUISICION DE MAQUINAS PERFORADORAS DE POZOS PROFUNDOS, PARA COMUNAS DEL TERRITORIO AMDEL”, BIP 30239322, POR LA SUMA ANUAL DE \$2.400.000.

- Seguidamente el secretario hace entrega de copia de modificación presupuestaria N° 05 de la DAF municipal.

3. CUENTA DEL SEÑOR PRESIDENTE.

- El señor presidente informa que:
- El jueves 17 de abril a las 15:30 horas en el salón Juan Garfias Rodríguez, se realizará sesión extraordinaria de concejo municipal para dar la cuenta pública municipal.
- La venta de permisos de circulación de este año subió un 20% respecto al año anterior.
- En el día de hoy se determino que el profesor de lenguaje del liceo profesor Alvaro Navarrete deja de hacer clases. En su reemplazo se contrató a otro docente.
- Desde el día de hoy los baños de la escuela tendrá un auxiliar permanente en cada recreo para cautelar el orden y la limpieza de los mismos.
- En el día de hoy se firmará ante notario el traspaso del terreno al comité Villa Los Jardines.
- Don Pedro Inostroza Garrido presidente del comité habitacional villa los Jardines le pidió disculpas al abogado asesor, porque el problema no era de él, dado a que recién el 31 de marzo se le entregó el documento donde la señora Margaret Gacitúa le informa que los antecedentes como los planos y las medidas del terreno se encuentran ya registrados en la notaría de Laja. Agrega que la señora Margaret los recibió de la notaría el 27 de marzo. Por ello el abogado no podía hacer lo demás si previamente no tenía estos antecedentes.
- Los antecedentes requeridos para transferir el terreno, también requerían el certificado del secretario municipal, en donde conste el acuerdo del concejo respectivo, el que ya fue entregado. El abogado debe dejar constancia en la notaría, de que el comité lo conforman 14 socios, por lo que se adjunta la nómina que el mismo comité entrego en secretaría municipal, para que quede definido los destinatarios de los terrenos. Seguidamente da lectura a la nomina de socios del comité de vivienda.
- Este martes se cierra el llamado de licitación para la contratación de los profesionales que se harán cargo de realizar el proceso de expropiación de los terrenos de ferrocarriles.

- En el día de hoy se debiera terminar la entrega en el pueblo del libro Los Bellos durmientes. Posteriormente se proseguirá en el sector rural.
- Se está ejecutando el proyecto FRIL de construcción de bancas en el sector de la población 25 de octubre.
- Los profesionales están trabajando en el plano de los terrenos de detrás de la población héroes de la concepción, para posteriormente entregarlos en la DOM para posterior a ello inscribirlos en el conservador de bienes raíces y hacer la entrega correspondiente.
- Informa que no llegan al municipio ningún recurso para pagar el traslado de los niños a la escuela Amanda Labarca, tal como lo dijera la concejala Sandoval en la sesión pasada. Tampoco hay una obligación del municipio de asumir ese costo. En este caso, sería un proyecto de tipo social refrendado por un informe de la asistente social y con recursos municipales, como se está actuando hasta ahora.
- La licitación del alumbrado público se va a tener que volver a realizar dado a que a la fecha la empresa que se la adjudicó, no ha entregado de la boleta de garantía correspondiente, condición indispensable para hacer el contrato.

4. APROBACIÓN MODIFICACION PRESUPUESTARIA N° 05 DE LA DAF MUNICIPAL.

- Seguidamente el señor presidente expone los detalles de la modificación presupuestaria N° 05 de la DAF, la que deberá ser votada en la próxima sesión de concejo. Se aumenta la cuenta 22-11-999 para pagar una deuda del año pasado con la empresa de servicios SMC por la mantención y actualización de los programas de permisos de circulación y la mantención de estos en lo que resta del año. Agrega que la deuda aproximada es de \$3.000.000 y viene desde el año 2009 y dos días antes de comenzar a trabajar en los permisos de circulación llegaron los antecedentes. Ellos no mandaron las facturas y para no parar del proceso de los permisos de circulación se comprometió a atender el pago atrasado. La cuenta 24-01-999 son fondos que provienen de la SUBDERE para ser transferidos a la empresa de extracción de basura la que pagará el bono de término de conflicto del año pasado a sus trabajadores.
- Continuando el señor presidente señala que hay un saldo final de caja de \$200.000 y para pagar la diferencia que establece la ley N° 20.742 que perfecciona el rol fiscalizador del concejo aprobada el 1° de abril de este año, vamos a tener que aprobar alguna modificación presupuestaria. Agrega que en este caso también se modifica el grado del secretario municipal y el de la DIDEKO quienes quedan en el grado 8, dos grados menos que el alcalde.

5. INCIDENTES.

- El señor presidente cede la palabra al concejal Muñoz.
- El concejal Muñoz señala que el 24 de marzo se reunió la comisión de salud con el director de Salud en donde se trataron temas relacionados con la atención de usuarios. Agrega que el director es bastante proactivo en los temas que debe atender. En la oportunidad vimos el tema de los choferes, los turnos, el traslado de pacientes y fue una reunión muy provechosa.
- En relación al Seminario Nacional de Evaluación reforma del proyecto de Ley que mejora el rol fiscalizador de las Concejalas y Concejales de Chile

realizado en la ciudad de Osorno, el concejal Muñoz señala que uno de los relatores fue don David Herrera Barriento, Abogado Universidad de Chile.

- Agrega que se tocaron variados temas como el fortalecimiento del rol fiscalizador del concejo, la representación que hará el concejal que quede cuando se subrogue al alcalde, tendrá la capacidad de representar protocolarmente a la municipalidad, también la facultad de presentar iniciativas en la medida de que no tengan incidencia en el presupuesto. Contratar auditoría externa al inicio de un nuevo período Alcaldicio. Agrega que varios temas que trata la ley, ya están consideradas en la actual gestión, como la auditoría, la dotación de elementos de apoyo como celulares con plan, notebook, internet y oficina que en nuestro caso acopamos la sala del concejo, la autorización de los empleadores para que el concejal pueda desempeñar sus funciones como tal, recursos para la capacitación en gestión municipal de los concejales, facultad del concejo para solicitar la comparecencia de los directores de las unidades municipales y el incremento en la dieta de los concejales que actualmente perciben una dieta mensual que fluctúa de entre 6 y las 12 UTM y ahora percibirán una dieta mínima de 7,8 UTM, 323.164 que aumentaría llegando a un 15,6 UTM es decir un poco más de 647.000 a abril del 2014, ello por las nuevas competencias propuestas para el concejo lo que los ocupará un mayor tiempo en estas funciones.
- Seguidamente el concejal Muñoz señala que el sábado 29 mientras exponía el diputado Sergio Ojeda le llamaron para decirle que la presidenta acababa de firmar la ley la que fue publicada el martes 1° de abril en el diario oficial.
- Continuando el concejal da lectura a las conclusiones del seminario.
- En otro tema el concejal Muñoz consulta por la garantía de la empresa H y H, por la iluminación led. Agrega que hay alguna apagada.
- El señor presidente señala que estaba el fusible quemado y fue cambiado.
- Seguidamente el concejal Muñoz plantea que viene en reiterar lo solicitado en hace algún tiempo y que tiene que ver con los árboles del sector del balneario de agua potable en el sector de siembra de ESSBIO. En el lugar los vecinos y en especial los niños, corren grave riesgo por la inminente caída de árboles, por lo que es urgente hacer poda o cortarlos. Agrega que en el sector no hay tendido eléctrico ni de televisión por cable. Los vecinos están dispuestos a colaborar en esta faena.
- El señor presidente sugiere que si están dispuestos a hacer ese trabajo deben hacer una solicitud por escrito.
- En otro tema el concejal señala que se están produciendo derrumbes en el cerro cerca del acceso norte del puente nuevo. Considera que se deben tomar medidas paliativas para enfrentar este tema.
- El señor presidente señala que vialidad está observando el comportamiento del terreno con el efecto de las lluvias, que tiende a apretarse o si ello no ocurre, determinar las medidas que corresponda.
- Seguidamente el concejal Muñoz señala que en la calle Balmaceda entre Latorre y Mackenna se necesita hacer trabajos de mantención para permitir el acceso de vehículos, en particular los de emergencias.
- El señor presidente señala que allí se pasó máquina y otra vez empezaron una construcción y se deposita tierra y hasta basura según denuncia una vecina del sector.
- El concejal Muñoz señala que se requiere realizar trabajos de desmalezamiento en el sector donde vive la señora Juana. En el lugar el pasto está muy largo y también hay zarza.

- Seguidamente el concejal Muñoz plantea que el director saliente de la escuela no ha hecho entrega de las llaves del establecimiento y sus dependencias interiores ni tampoco de los timbres.
- El señor presidente señala que se cambiaron todos los candados.
- Continuando el concejal Muñoz consulta por los trabajos de la escuela de Turquía.
- El señor presidente señala que el DAEM contrató a don Erickson Godoy por un día a la semana para preparar los antecedentes de los trabajos; incluidos los de los demás establecimientos.
- En otro tema el concejal Muñoz señala que la educación va de la mano de la higiene y es impresentable las condiciones en que está el DAEM; en las escaleras hay hasta telarañas, allí poco y nada se pasa el escobillón, lo mismo en las oficinas.
- Al terminar el concejal Muñoz consulta en qué etapa va la licitación de los terrenos para el estadio.
- El señor presidente señala que mañana se cierra la licitación para contratar los profesionales que se adjudicarán los trabajos de expropiación.
- Seguidamente el señor presidente cede la palabra al concejal Fonseca.
- El concejal Fonseca señala que las luces del puente se deben apagar y prender ahora que no hay personal en la garita por lo que hay un vecinos que realiza esa tarea.
- El señor presidente señala que se deberá poner un sistema de foto celda.
- Seguidamente el concejal Fonseca señala que el trabajo del memorial de los ejecutados está presentando fallas que deben ser reparadas, por lo que consulta si esos trabajos tienen garantía.
- El señor presidente señala que se va a reparar.
- Continuando el señor presidente cede la palabra a la concejala Sandoval.
- La concejala Sandoval señala que en la reunión de comisión de educación del día lunes 4, se tocamos varios puntos y los concejales integrantes somos de la idea de invitar al alcalde para proceder y avanzar en las propuestas que allí se plantean, por lo que extiende esta invitación para en lo sucesivo tener su presencia en estas reuniones.
- Seguidamente la concejala Sandoval plantea que en el sector de Turquía hacia Callejones donde vive el concejal Rozas, hay un trecho muy malo que debe ser reparado.
- El señor presidente señala que esta semana vialidad quedó de arreglarlo.
- En otro tema la concejala Sandoval plantea que cuando se aprobó el PADEM se condicionó a que debía hacerse trabajos de reparación de la escuela de Turquía y hasta el momento ello no ha ocurrido.
- El señor presidente señala que se está subiendo al portal esas reparaciones y otras de la escuela de Callejones.
- La concejala Sandoval plantea que de los trabajadores del aseo hay algunos que trabajan los días sábados.
- El señor presidente señala que todo trabajan los sábados y los dos recolectores de la basura que no trabajan los sábados, porque se les devuelve tiempo que ocupan porque terminan como a las 8 de la noche.
- Seguidamente la concejala Sandoval sugiere que se coloquen letreros de no botar basuras.
- El señor presidente señala que nos vamos a llenar de letreros y la gente seguirá actuando de la misma manera. Lo que debe existir es que la gente denuncie estos hechos para aplicar las multas que corresponde.

- La concejala Sandoval expresa que nadie quiere problemas con los vecinos, pero si ve los letreros con la multa a lo mejor no van a tirar más basura.
- En otro tema la concejala Sandoval consulta por las mallas para evitar la caída de piedras del cerro.
- El señor presidente señala que eso lo tiene que ver vialidad.
- Seguidamente la concejala Sandoval consulta si se abastece a la biblioteca con calefacción.
- El señor presidente señala que eso lo ve educación y no hay reclamos. Agrega que hay un proyecto para la reparación de la biblioteca.
- Continuando la concejala Sandoval sugiere que las compras que realiza educación se realicen antes de comenzar el año lectivo para evitar los inconvenientes que se producen al no contar con los recursos necesarios oportunamente.
- El señor presidente señala que los recursos llegan en el mes de marzo con sus respectivas resoluciones con las que se puede subir los llamados a licitación al portal. Agrega que ya están los recursos y se están distribuyendo así como lo solicitan formalmente los docentes.
- En otro tema la concejala Sandoval consulta por el médico del consultorio.
- El señor presidente señala que debe estar trabajando.
- La concejala Sandoval consulta si por el motivo por el que el señor Rivera no entregó las llaves y quién recibió el establecimiento.
- El señor presidente señala que tenía que entregárselo a la directora. Agrega que se decidió cambiar los candados.
- Continuando la concejala Sandoval consulta por las tres horas que se disminuyeron al señor Navarrete.
- El señor presidente expresa que el señor Navarrete realizará horas de inspectoría.
- Seguidamente la concejala Sandoval consulta por la posibilidad de tener una auxiliar mujer para que se encargue de los baños de las niñas, o que se le encomiende esta función a personal de apoyo del señor Quintana.
- El señor presidente señala que no es posible.
- A continuación el señor presidente cede la palabra al concejal Espinoza.
- El concejal Espinoza señala que el director del internado tiene una forma muy complicada de administrar su labor. Con algunas decisiones complica a los alumnos como es el disponer la entrega de la once a las cinco de la tarde cuando los alumnos están participando en los diferentes talleres como el de basquetbol y el de voleibol entre otros, mismos que terminan su actividad a las 18:00 horas. Agrega que él sabe aquello y es un tema que debe ser resuelto por el DAEM, porque los jóvenes sacrifican la once o se la toman fría o dejan el taller para poder recibirla.
- El señor presidente señala que los talleres terminan a las cinco veinticinco estipulados para la realización de los talleres.
- El concejal Espinoza señala que lo real es que duran hasta las 18:00 horas. Agrega que hay gran disponibilidad de talleres y apoyos técnicos y le da pena que no se resuelva este tema.
- Respecto a la fusión del liceo y escuela el concejal Espinoza señala que hay temas medios complicados y que no están afinados. En algún momento faltaron las raciones, hay desplazamientos de niños de octavo que tienen que venir a comer a la escuela, lo que genera desorden y faltan horas. La profesora de 1° a 4° básico trabajan con la fundación CMPC tienen un contrato por 30 horas que realizan, pero después tienen que participar en capacitaciones extras de la fundación y esas horas no se le pagan, y en este

caso son varias colegas. Don Jaime Quezada tiene que darle esas horas consideradas, más allá de las 30 que cumplen en el aula. Considera que se debe hacer un análisis serio para definir esta situación.

- Seguidamente el concejal Espinoza señala que no se hizo una entrega de la escuela como corresponde, no hubo un acto, ni siquiera un traspaso de información, de documentos, timbres, y llaves. Tampoco es bueno que un director se pasee hasta el último día en el colegio y no se entregue oficialmente el colegio. En la escuela de Callejones pasó lo mismo ni un acto cívico igual que en el liceo y escuela.
- El señor presidente señala que cuando el señor Fuentes al término del año pasado le dijo que se iba habló con la señora Leiva y ella dijo que estaba todo normalizado y no había problema de ni un tipo. Respecto al acto de despedida Don Alberto Fuentes le dijo que los apoderados tenían una actividad por ese motivo en el mes de mayo y se plegaran a esa actividad.
- El concejal Espinoza señala que lo que correspondía era realizar un acto de reconocimiento y de traspaso formal tanto en Callejones como en la escuela. F-1141. Agrega que se está trabajando en el esquema de la escuela básica pero se olvidaron de que se entro a la JEC en donde 30 horas se transforman en 38 y en el liceo 38 se transforman en 42 horas. También se aumenta la subvención y el DAEM parece que todavía no lo asume, a los profesores se les debe dar un par de horas más para que planifique y prepare sus clases, o tenga que capacitarse porque si no esto se transforma en un abuso y una injusticia se está haciendo de esta manera.
- Seguidamente el concejal Espinoza expresa que la biblioteca está a cargo de una profesora que tiene 30 horas pero la escuela trabaja hasta las 18:00 horas y hay niños que salen a las cuatro de la tarde de clases y no tienen acceso a la biblioteca porque a esa hora ya está cerrada, por lo que sugiere que una persona que se desempeña en la biblioteca pública se haga cargo en la tarde de la biblioteca de la escuela, para que el CRA, centro de recursos operativos, funcione adecuadamente.
- En otro tema el concejal Espinoza señala que el comité Los alerces terminó su proceso, en donde 55 familias cumplieron con todos los requisitos exigidos por la ley; SERVIU tiene el proyecto y está haciendo el análisis final para obtener el subsidio habitacional en base al decreto 49. Agrega que mosaico está trabajando con la señora Claudia. El proyecto original eran block que tenía capacidad para acoger más de 100 familias, pero con la pérdida de terreno por la construcción de la estación se disminuye esa posibilidad, por lo que sugiere estudiar el tema con la mosaico. Los alerces se van a jugar su opción pero son 55 familias y puede haber más personas que cumplen con los requisitos, por lo que se puede proyectar esa solución para 90 familias.
- Sobre el tema del estadio el concejal Espinoza señala que la gente dice que no se avanza en el proceso de expropiación. Considera que el señor alcalde debe apretar a los funcionarios para apurar la resolución del tema.
- Seguidamente el concejal Espinoza señala que el problema de la iglesia católica para el proyecto de recuperación es la famosa memoria explicativa o memoria de cálculo que ya llegó hace tres semanas, pasa el tiempo por lo que solicita acelerar el proceso para cumplir los requisitos, considerando que los consejeros regionales están comprometidos con su apoyo.
- El señor presidente señala que en el GORE aún no se abre el banco para ingresar el proyecto. Agrega que también se informó que solo se puede presentar un solo FRIL.
- El concejal Espinoza señala que se debe presentar un FRIL y un PMU.

- El señor presidente señala que los PMU van a la SUBDERE en Santiago.
- Seguidamente el concejal Espinoza expresa que una joven perdió su beca presidente de la república porque al padre le subió el sueldo. Este es un tema que considera debe ser evaluado por la asistente social para ver alguna solución.
- Seguidamente el señor presidente cede la palabra al concejal Acuña.
- El concejal Acuña expresa que hay un compromiso con los vecinos del sector antena que necesitan una vía adecuada para desarrollar su vida sin inconvenientes, como es que los niños concurren a la escuela. Se ve la máquina retroexcavadora desarrollando trabajos en la construcción de un parque, situación que no objeta de ninguna manera, pero piensa que se debe priorizar a los vecinos mejorando las vías de acceso.
- El señor presidente señala que hay un estanque de agua en el camino en donde no pasa la máquina.
- El concejal Acuña señala que se le saco parte del cerro y quedó por lo menos un metro más ancho el camino y el camino es bastante largo, por lo que se puede trabajar en otro sector del mismo. Los vecinos están presionando por la solución y ya se escucha recriminaciones en contra del alcalde por no atender el tema y dar la prioridad de realizar ese trabajo.
- Seguidamente el concejal Acuña señala que conversó con la persona que va a empezar a explotar la cantera quien le dice que no tiene ningún problema en que se saque material chancado.
- El señor presidente señala que aquello no lo puede autorizar considerando que esta persona no tiene permiso para explotar la cantera.
- Seguidamente el concejal Acuña sugiere instalar las luces del puente peatonal y ponerla en el ex vehicular, lo que le daría más seguridad a los peatones. Agrega que al puente actual de peatones algunas veces le faltan tablones.
- El señor presidente señala que opta por reparar la iluminación y darle mantenimiento al puente chico, porque la gente, en particular las mujeres tendrían dificultad para caminar con tacos sobre el grating. Ojalá tuviéramos los dos puentes iluminados.
- En otro tema el concejal Acuña plantea que en los baños de la escuela pudo comprobar que los urinarios quedaron a una altura que hacen prácticamente imposible que niños pequeños puedan usarlos, lo que trae como consecuencia que orinen en el piso con el consiguiente efecto de mal olor y el trabajo de secado que deben realizar los auxiliares. Sugiere que la empresa atienda una solución del tema.
- Respecto a las llaves del baño, el concejal Acuña señala que los niños ya han sacado partes de ella, por lo que considera que estos elementos deben tener un estándar que no facilite que los niños las puedan intervenir. En el baño de las niñas pasa lo mismo en relación a la suciedad, por lo que justifica la presencia de una auxiliar para darle mantenimiento a ese servicio.
- Respecto a la escuela de Turquía el concejal Acuña plantea que en el cielo de la sala de clases advirtió una gran gotera que provenía de un pizarreño roto; considerando que se requería una respuesta rápida el día de ayer reparó el desperfecto. Considera que estar un año hablando sobre el tema de reparación de la escuela le parece injusto, porque es indigno en las condiciones que están esa profesora, alumnos y apoderados. Lo mismo está pasando con el portón metálico de la escuela que se cae; en este caso solicitó al jefe DAEM autorización para llevar un maestro para que lo suelde, porque se puede evitar un accidente de un niño.

- El señor presidente señala que el llamado a licitación se cerró el viernes y se le adjudicó a una empresa de Yungay.
- Continuando el concejal Acuña señala que el baño del Kinder está muy deteriorado, hay problemas por el estado de las tazas y cree que nadie dejaría que su hijo se sentara en las condiciones que presentan. Recuerda que hay dos maestros para actuar a todo evento y esa es una emergencia municipal que debe ser atendida sin esperar una licitación.
- Respecto a la JEC el concejal Acuña plantea que la directora y su equipo están bien inspirados y espera que tengan más apoyo. Nuestros inspectores serán los asistentes para la convivencia. Hay un periodo inicial que ha presentado algunos problemas, como todo lo que se inicia, pero se le debe respaldar. Concuerda con el concejal Espinoza respecto a las horas de los docentes, quienes deben disponer del tiempo necesario para realizar todas las funciones que se le exige. Agrega que el ahorro no puede venir de la restricción horaria.
- Seguidamente el concejal Acuña solicita se oficie al SIAT, para que haga el análisis para la instalación de lomos de toro o franjas como la existente frente a la papelera.
- En otro tema el concejal Acuña señala que se realizó una reunión en el campo organizada por Mirna Bermedo con representantes de carabineros y de la fiscalía, en donde se dijo que se han producido varios robos de animales, pero el único que ha denunciado el hecho es don Juan González entregando todos los detalles a carabineros. Los vecinos pudieron expresar su preocupación y críticas por el servicio que presta carabineros.
- Continuando el señor presidente cede la palabra al concejal Rozas.
- El concejal Rozas plantea consulta si la cantera está en condiciones de funcionar porque sus máquinas están operativas.
- El señor presidente señala que no.
- En otro tema el concejal Rozas plantea que en la posta de Turquía cuando funciona la ronda médica los funcionarios se quejan porque los baños están sucios y sin agua. Sugiere realizar un proyecto de ampliación porque van quedando cosas ocupando espacio.
- El señor presidente señala que para eso hay una bodega. Agrega que el paramédico se debe preocupar del tema del agua.
- Seguidamente el concejal Rozas señala que la empresa a cargo de la mantención del camino rural ni siquiera le ha pagado a los trabajadores y no han tirado ni una sola camionada de ripio.
- El señor presidente señala que cuando la empresa viene a buscar una parte del adelanto, tienen que traer cancelado el pago de trabajadores. Agrega que la empresa tiene plazo hasta noviembre de este año para hacer los trabajos.
- Continuando el concejal Rozas señala que el año pasado se hablaba de un furgón escolar para el sector rural.
- El señor presidente señala que se licitó y no se presentó ningún oferente.

Finaliza la sesión a las 11:12 horas

**CARLOS VENEGAS LAVADOS
SECRETARIO MUNICIPAL**

**OVIDIO SEPULVEDA SAN MARTIN
ALCALDE**

RELACION DE ACUERDOS.

ACUERDO N°23/2014: POR LA UNANIMIDAD DE SUS INTEGRANTES, EL CONCEJO APRUEBA COSTEAR LOS GASTOS DE OPERACIÓN Y MANTENCION QUE IRROGUE EL PROYECTO DENOMINADO “ADQUISICION DE STANDS PARA FERIAS COMUNAS TERRITORIO AMDEL”, BIP 30238374, POR LA SUMA ANUAL DE \$600.000.

ACUERDO N°24/2014: POR LA UNANIMIDAD DE SUS INTEGRANTES, EL CONCEJO APRUEBA COSTEAR LOS GASTOS DE OPERACIÓN Y MANTENCION QUE IRROGUE EL PROYECTO DENOMINADO “ADQUISICION DE MAQUINAS PERFORADORAS DE POZOS PROFUNDOS, PARA COMUNAS DEL TERRITORO AMDEL”, BIP 30239322, POR LA SUMA ANUAL DE \$2.400.000.